
様式第６号(第２条関係) 

委員会等の会議録 

 

 

１ 会議名 令和６年度 第１回愛南町水道事業運営審議会 

２ 議事 

(１) 水道事業の現況について 

(２) 水道料金の改定について 

(３) 今後のスケジュール(案)について 

３ 開催日時 令和６年７月 12日(金) ９時 55分から 10時 30分まで 

４ 開催場所 愛南町役場本庁 ３階 第２会議室 

５ 傍聴者数 ０人  

出席者 

６ 委員氏名 
山口 憲昭、田原 朱美、小野山 かをり、中川 治雄、       

渡邊 真佐留、宮﨑 麻実、坂井 宏光 

７ 担当所属 

所属名 水道課 

担当職員 

(職・氏名) 

課 長 中道 泰生 
課長補佐 都築 智也 
係 長 西川 和仁 

８ その他の

出席職員 

所属名  

出席職員 

(職・氏名) 
 

議事内容(次ページから) 

 



発言者 発言内容 

中道課長 
 

中川委員長 
 

西川係長 
 

中川委員長 
 
 

委員全員 
 

中川委員長 
 

 
 

西川係長 
 

中川委員長 
 
 
 
 
 
 
 

 
山口委員 

 
 
 

中川委員長 
 

小野山委員 
 
 
 
 

中川委員長 

 
田原委員 

 
 
 
 
 

(開会挨拶) 
 
 議事(１)水道事業について、事務局から説明をお願いします。 
 
 (水道事業の現況について説明) 
 
事務局から説明がありました。御質問や御意見はありません

か。 
 
 (意見なし) 

 
 ないようですので、次の議事へ移ります。 
議事(２)水道料金の改定について、事務局から説明をお願い

します。 
 
 (水道料金の改定について説明) 
 
事務局から説明がありました。事務局としては、前回の説明

と同様Ｄ案を推奨するとのことです。料金改定につきましては、
令和４年度から協議を進めており、前回の審議会で「料金改定
は致し方ない」ということだったと思います。 
そのことを受け今回は、事務局から説明のあった案を参考に、

当審議会としての答申を決定したいと思いますので、委員の皆
様の御意見をいただきたく存じます。 
 では、山口委員お願いします。 

 
水道管の老朽化が進んでいるので、インフラ整備が必要です。

そのためには、事業費を確保しなければならず、水道料金を上
げることはやむを得ないため、Ｄ案が良いと思います。 
 
山口委員はＤ案ですね。では、小野山委員お願いします。 

 
 はい、私も水道料金を上げることは問題ありません。 
使用量が増えると上げ幅が大きくなっていますが、一般家庭

の料金が少しでも抑えられることは良いのかなと思います。 
 Ｄ案で良いと思います。 
 
ありがとうございました。田原委員はいかがでしょうか。 

 
私もＤ案で良いと思います。 
水は、蛇口をひねるとすぐに出てくるので、無限のような気

がしますが有限なので、使えば使うほど負担が増えるという意
識付けにもなると思います。 
使用水量に応じて金額が上がる案が良いと思います。 
 



発言者 発言内容 

中川委員長 
 

渡邊委員 
 
 
 
 
 
 

中川委員長 
 

宮﨑委員 
 

 
 

中川委員長 
 

宮﨑委員 
 

中川委員長 
 

坂井委員 
 
 
 

中川委員長 
 

坂井委員 
 

中川委員長 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
委員全員 

 
中川委員長 

 
 
 

 分かりました。では、渡邊委員お願いします。 
 
 結論から申し上げますとＤ案で良いのかなと思います。Ａ案
は値上げ幅が少なすぎて、Ｆ案は多すぎると思います。 
 会社を経営する者としては、できるだけ定額で使用料が上が
っていくＣ案、Ｅ案が有り難いのですが、田原委員がおっしゃ
ったように、節水の意識付けの意味も込めて、使用量に応じて
上がっていくＤ案が良いかなと思います。 
 
ありがとうございました。宮﨑委員お願いします。 

 
 はい、改定するのであれば、効果が出ないといけないのが前
提です。お金を払う方の工夫次第で水道料金を抑えることがで

きる方が良いと思うので、事務局が推奨する案で良いです。 
  
 Ｄ案でよろしいですか。 
 
 はい。 
 
 どうもありがとうございました。坂井委員お願いします。 
 
 今後の水道事業について、ある程度の見通しを立てておく必
要があると思います。人口もどんどん減っているので、水道事
業の維持を考えると水道料金の改定は必要であると思います。 
 

 坂井委員もＤ案ということでよろしいですか。 
 
 はい。 
 
 ありがとうございました。 
 料金改定は、５年に一度改定するということで以前から検討
を重ねていますが、今回はコロナ禍であったため、普段と比べ
て改定時期が延びています。 
 事務局から、水道事業を運営していくためには料金改定が必
要であり、Ｄ案の推奨がありました。 
 皆様と協議を重ねた結果、運営審議会としては、Ｄ案を町長
へ答申したいと思います。よろしいでしょうか。 
 この件について、御意見や御質問はありませんか。 

 
 (意見なし) 
 
 水道事業に関しましては、これまで以上に経営改善が必要だ
と思います。料金回収率及び有収率の向上、経費削減等、でき
る限りやっていただきながら、運営を行ってください。 
それでは、次の議事に移ります。 



発言者 発言内容 

 
 
 

西川係長 
 

中川委員長 
 
 

委員全員 
 

中川委員長 
 

委員全員 

 
中川委員長 

議事（３）今後のスケジュール(案)について、事務局から説
明をお願いします。 
 
 (今後のスケジュール(案)について説明) 
 
事務局から説明がありました。御質問や御意見はありません

か。 
 
(意見なし) 

 
 その他で、御意見等はありませんか。 
 
(意見なし) 

 

ないようですので、これをもちまして、令和６年度第１回愛

南町水道事業運営審議会を閉会します。本日はどうもありがと

うございました。 

 


